



Rundbrief

Ausgabe 7 - Dezember 2004

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

schon wieder neigt sich ein Jahr dem Ende zu und das ist eine gute Gelegenheit, über die Aktivitäten im Jahr 2004 zu berichten. Allen Mitgliedern wünsche ich im Namen des gesamten Vorstands eine besinnliche Weihnachtszeit sowie Gesundheit und Erfolg für das anstehende Jahr 2005.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender



Das war 2004

Aufgrund der großen Nachfrage in den letzten Jahren boten wir dieses Jahr zwei Schnittkurse an. Der erste fand auf der bekannten Fläche in der Nähe von Medenbach statt und hatte den Schnitt an jungen Bäumen zum Schwerpunkt, der zweite Kurs erfolgte in Breckenheim und hier ging es um den Schnitt

alter Bäume. Der Zuspruch war riesig und insgesamt konnten wir 100 Interessierte begrüßen und nach dem Kurs mit heißem Apfelwein am Feuer verköstigen.

Am 30. Januar luden wir zur jährlichen Jahreshauptversammlung ein, die im Landgasthof „Zum Schwanen“ in Kloppenheim stattfand.

Am 12. März trafen wir uns zur inzwischen 4. Apfelweinprobe, die außerordentlich gut besucht war. Wie immer sorgte Familie Lommatzsch im Himmelreich für einen perfekten Service. Nochmals herzlichen Dank dafür. Bei der Probe wurde diesmal blind verkostet und bewertet. Die ersten drei Plätze belegten die Apfelweine aus Hessloch (Verein Kelterhaus), Klarenthal (Sophie- und Hans-Scholl-Schule) und Dotzheim (Kelterei Lommatzsch). Das auch mit angebotene Possmann-Produkt aus dem Laden belegte den vorletzten Platz. Allen Weinspendern nochmals herzlichen Dank.

Im April wurde dann das Faltblatt fertig gestellt, welches über unsere Arbeit informiert. Das Blatt konnte mit Troncmitteln der Landeshauptstadt Wiesbaden finanziert werden.

Von Mai bis August erarbeiteten wir ein weitere Informationstafel, die im geplanten Sortengarten in Medenbach einen Überblick geben soll. Für die Herstellung der Tafel hatten wir Troncmittel der Landeshauptstadt zur Verfügung.

Im Juli starteten wir erste Aktivitäten zu einem von der FRAPORT zu finanzierenden Projekt, bei dem es um die Grundsanieung vorhandener Streuobstbestände (Erhaltungs- und Entlastungsschnitt, Nachpflanzungen, Wiederherstellung des Untergrunds) geht. Hierzu wurde an zwei Terminen in Hessloch informiert, da dort möglicherweise eine solche Sanierung als Pilotprojekt im Winter 2005/2006 erfolgen soll.

Im Herbst begleiteten wir ein einwöchiges Schulprojekt des Humboldt-Gymnasiums zu Thema Streuobst. Nach einer eintägigen fachlichen Einführung in den Breckenheimer Streuobstwiesen könnten die Schülerinnen und Schüler Dank der großartigen Unterstützung unseres Mitglieds Dietrich Kröger einen Baum beernten. Die 20 Kisten Rheinischer Bohnapfel wurden an einem weiteren Tag in der Schulkelterei der Sophie- und Hans-Scholl-Schule zu köstlichem Most verarbeitet. Dem dortigen Lehrer Michael Geier und seinen „erfahrenen“ Schülern nochmals ganz herzlichen Dank für die sehr fundierte Begleitung und freundliche Aufnahme. Über das Projekt ist ein Film (DVD, 45 min) erstellt worden.

Die Landeshauptstadt gewährte uns auf unseren Antrag hin im Oktober Mittel für die Erstellung von zwei Outdoor-Bannern, die wir im Rahmen unserer Veranstaltungen einsetzen wollen.

Termine

In 2005 wird es wieder zwei Schnittkurse geben, da die Nachfrage doch recht groß ist. Am 22. Januar 2005 um 14.00 Uhr findet erneut bei Medenbach einen Schnittkurs an jungen und alten Obstbäumen statt. Bei der Veranstaltung wird es je nach Witterung heißen oder kalten Apfelwein am Feuer geben. Am 19. Februar 2005 geht es dann in Breckenheim speziell um den Schnitt alter Obstbäume, auch dort wird mit einem Getränk abgeschlossen. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453.

Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises wird am Mittwoch, den 16. Februar 2005 im Landgasthof Zum Schwanen in Wiesbaden-Kloppenheim um 19.00 Uhr stattfinden.

Am 11. März 2005 wollen wir ab 18.30 Uhr unsere fünfte geführte Apfelweinprobe durchführen, bei der unter sachkundiger Führung Apfelwein und -Apfelsekte aus unterschiedlicher Produktion und Herstellungsweise verkostet werden. Der Veranstaltungsort ist wie in den Vorjahren die Apfelweinstube im Himmelreich. Anmeldungen bitte unter 0177/6240453.

Am 30. April 2005 um 15.00 Uhr haben wir die Einweihung eines Sortengartens in Wiesbaden-Medenbach geplant.

Neue Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder im Verein Frau Susanne Merten und Herrn Bernd Stracke begrüßen.

Die Streuobstroute im Internet

Allen Mitgliedern und Interessierten mit der Möglichkeit eines Internetzuganges sei ein Blick auf die Homepage der Streuobstroute im Nassauer Land mit dem aktuellen Veranstaltungskalender empfohlen. Die Adresse lautet: *www.streuobstroute-nassauer-land.de*

Der Vorstand ist auch weiterhin über die Emailadresse *streuobstroute@web.de* erreichbar.